

EL PENÚLO

En donde estábamos hace diez días. — ¿De quién dependerá la reforma? — Las Fuerzas Armadas, con la legalidad.

Por Fernando ONEGA

De alguna forma, este fin de semana hemos vuelto a donde estábamos hace diez días la «Plataforma» dice que no es esto y, en la otra carátula, «Unidad Española» dice que tampoco. Otros, por el medio, dicen que muy bien, y los más redactan iniciativas para mejorar la ofensiva Suárez. Si el cronista le diera por el pesimismo, diría que volvemos a estar en el coladero. Si se pone más optimista, podría simular, sencillamente, que la reforma anda en periodo informático de formación pública, y debemos dispuestos a escuchar todos los cañonazos. De todas formas, lo que está ocurriendo no deja de tener su coherencia: son los más orgánicos quienes están a favor de las elecciones, y son los demócratas tradicionales quienes escapan de los temas como perro escaldado. Quizá sea que la oposición de la izquierda está mucho más a gusto reuniéndose en el «Eurobuilding» y saliendo en los portados de las revistas que preparando una campaña electoral.

Pero, en serio: el comunicado de Coordinación Democrática chogó muchos entusiasmos, no porque no se esperase en ese tono, sino por lo que revela de falta de voluntad de acotar que cosas se lleven por la vía de la legalidad. No les falta razón en algunos planteamientos que se podrían resumir en la escasez de claridades para las elecciones. La seguridad de que estas claridades llegarán no es suficiente. Es preciso anunciar, cuando menos, sus líneas generales para que sepamos con quién podemos contar, cuáles serán los límites de libertad y cómo se instrumentará la igualdad de oportunidades. Estos son aspectos tan evidentes, que difícilmente se puede andar por el país con ellos durante más de quince días.

Y a métodos en estos gastos, dírenos que, en cualquier caso, aquí nadie cede un ápice. La «Plataforma» ha entrado de la palabra «ruptura», pero sigue en los mismos planteamientos de hace meses. Son mucho más amoldables al gobierno Robles y no partididos como el capitaneado por el señor Gil-Robles. Así, no hay salida del círculo vicioso en que nos encontramos. Realmente, la única que vale es estar, dar plena voz a los partidos, hacer que estos se organicen por tendencias afines y conseguir que se rompan así organizaciones unitarias cuya pretensión inicial no es hacer del futuro desde la que tenemos, sino cómo nos instrumentará la igualdad de oportunidades. Esto es, seputar bien sepultado todo resto de franquismo que queda por el país. De lo contrario, le estaremos dando tales menos a una democracia más tierna que un recién nacido, que acabaremos por romperlo.

A todo esto, estamos ante un singularísimo problema: ¿de quién depende la reforma? ¿De la oposición o de la legalidad? Por lo que llevamos escrito, parece que es la primera quien debe decidir, y no es así. La reforma, si la hay, vendrá de manos de Cortes. Y no hay «ta tí». Cualquier otra alternativa chocaría con quien yo sé. Lo que puede ocurrir en las Cortes parece que está bastante claro: se aprobará. Los suplementos de consejos nacionales que yo conozco son favorables al proyecto, y documentos como el difundido ayer por la Unión del Pueblo demuestran que puede haber modificaciones; pero sobrevivirá el espíritu del procedimiento para llegar a unos Cortes que afronten la nueva realidad nacional.

SIN embargo, hay algo que no puede quedar a título de inventario. Me refiero a la puntualización del vicepresidente para la Defensa en relación con la «cumbre» de la Presidencia. El tono festivo que al encuentro le dió la revista «Cambio 16» queda así reducido a sus estrictos márgenes. Los Fuerzas Armadas tienen una misión que cumplir y sólo prestan su autoridad a algo que no tiene apellidos: la legalidad. Dentro del juego que ella permite, el Ejército respetará las opciones concretas.

Sin adentrarnos más en esta puntualización, digamos que todo queda bastante claro para quien quiera entender. O digamos algo más: por encima del cóctel de opiniones, críticas, observaciones o retenciones, se acaba de poner una guinda. Y ya se sabe que todo con eso guinda final queda el cóctel completo.

PARA IMPORTANTE EMPRESA DE EXPORTACION
Se necesita

ADJUNTO AL DEPARTAMENTO COMERCIAL

- Deberá poseer cultura a nivel de Bachiller Superior o similar, dominar los idiomas FRANCÉS e INGLÉS y estar dispuesto a viajar frecuentemente por el extranjero.
- Quedará integrado en plantilla una vez superado el periodo de prueba.
- La retribución será a convenir, según aptitudes.
- El lugar de trabajo será Castellón.
- Los interesados, pueden dirigirse por escrito, acompañado de historial personal y profesional a:

MANUFACTURAS, Enmaldado, 24 - 2.º - A. CASTELLÓN
(R. O. C. núm. CS-8.065.)

CRONICA DE BARCELONA

Se desvanece el fantasma de la sequía

BARCELONA, 18. (Crónica de Manuel Pámanes, para Pyresa). — El fantasma de la sequía se desvanece, por fortuna, de Barcelona. Durante todo el verano, e incluso antes, en plena primavera, las perspectivas de restricciones de agua se asomaban por el firmamento de la ciudad y la provincia, y de la escasez del líquido elemento se habían hecho eco en anteriores crónicas. Pero desde finales de junio el régimen de lluvias ha sido muy intenso, y ya puede asegurarse que no habrá restricciones: en contra de lo que se temía, y se podrá llegar a la primavera en normales condiciones.

En cuanto a los caudales almacenados en este momento en el sistema de embalses San Susqueda, en el río Ter, es casi igual a la que se registraba en estas mismas fechas del año anterior. El embalse de Sant Joan de Cardener, poseía en septiembre del año anterior ciento sesenta y seis millones, y en estos días...

En este momento en el sistema de embalses San Susqueda, en el río Ter, es casi igual a la que se registraba en estas mismas fechas del año anterior. El embalse de Sant Joan de Cardener, poseía en septiembre del año anterior ciento sesenta y seis millones, y en estos días...

En este momento en el sistema de embalses San Susqueda, en el río Ter, es casi igual a la que se registraba en estas mismas fechas del año anterior. El embalse de Sant Joan de Cardener, poseía en septiembre del año anterior ciento sesenta y seis millones, y en estos días...

DESDE LAS CORTES

LOS ESPAÑOLES OPIAN

MADRID, 18. (Crónica de Pyresa, desde las Cortes, por José María Fernández-Rúa, especial para MEDITERRANEO). España encuestada. Aparecen sondajes en nuestro país, con cierta periodicidad. La que está dando que hablar por lo curioso de los datos que ofrece, es la realizada recientemente por la firma «Metras», y que ampliamente recoge el periódico «El País», en su edición de hoy.

El tema de este trabajo estadístico ha sido la abstracción del presidente Suárez ante las cámaras de Televisión, hace siete días, anunciando la reforma política. La cifra de que una de cada tres españolas vio a Adolfo Suárez en la pequeña pantalla ese día, bien a la hora que se emitió, en extractos del discurso presidencial transmitidos en posteriores servicios informativos — esto es, unos doce millones de españolas aproximadamente —, arroja una leve idea de hasta qué punto está politizado el hombre de la calle.

Pues bien, de ese número, el setenta y seis por ciento, siempre según los datos de la empresa mencionada, opinó que el parlamento del señor Suárez había sido bueno o muy bueno. Así las cosas, un sesenta por ciento de las personas consultadas es más optimista, cara al futuro, después de ver al presidente Suárez, frente a un siete por ciento que piensa que...

Integración de doce grupos falangistas asturianos

OVIEDO, 18. (Pyresa). — Doce grupos falangistas han presentado en Oviedo un programa de acción en el que se afirma, entre otras cosas, que el nombre de Falange Española es patrimonio de todos los falangistas. El grupo o asociación que obtenga legalmente la denominación de Falange Española de las JONS abrirá el oportuno proceso constituyente para la integración de todos los españoles que tengan fidelidad a la doctrina de José Antonio. «Sin jefaturas establecidas — agregan — los falangistas, democráticamente, fijáremos nuestra po-

sición política y elegiremos los cuadros «de mandos» de esta forma: estos grupos no hacen más que corroborar lo ya dicho por otros con sede en Madrid, que en el momento que el Gobierno conceda el nombre de Falange Española y de las JONS a uno de todos los grupos que lo han solicitado se producirá la reunificación con la condición que reza dicho comunicado.

COORDINACION DEMOCRATICA RECHAZA EL REFERENDUM Y LAS ELECCIONES

Hasta tanto el plan reformista no haya sido negociado de forma unitaria

MADRID, 18. (Pyresa). — «Coordinación Democrática» ratificando así la opinión pública el compromiso contratado el 4 de septiembre con los demás organismos de la oposición respecto a su voluntad negociadora con los poderes del Estado para afrontar la verdad el único camino de superación pacífica de la grave crisis en que se encuentran los pueblos de España», se afirma, entre otras cosas en el comunicado facilitado por Coordinación Democrática, tras la reunión mantenida ayer por representantes de los diversos partidos integrantes en ella, durante la cual analizaron el proyecto de ley de reforma política del Gobierno Suárez.

En este comunicado que consta de tres puntos se afirma que Coordinación Democrática rechaza el referéndum y las elecciones hasta tanto el plan reformista no haya sido negociado de forma unitaria.

El PSP a LA ESPERA DE LA RATIFICACION POR SU COMITE EJECUTIVO

Por otra parte la Comisión Permanente del Partido Socialista Popular, según han informado a Pyresa fuentes cercanas al PSP ha decidido dar conformidad al referido acuerdo de Coordinación Democrática, a reserva de la ratificación del mismo por su Comité Ejecutivo, que se reunirá en Madrid los días 23 y 26 del presente mes.

En esta reunión se fijarán las líneas políticas del partido en relación al proyecto de reforma.

ASAMBLEA NACIONAL POPULAR GALLEGA

La Asamblea Nacional Popular Gallega ha hecho público un comunicado en el que señala que dejará de reconocer como representantes de la alternativa democrática gallega, de cara a la ruptura, al Consejo de Foros Políticos Galegos, en el caso de que este actúe a la próxima reunión del Comité de Enlace en Valencia.

GARCIA TREVIJANO EXIGE RECTIFICACION A «GUADIANA»

«Sorprendida insólita difamación «Guadiana», exijo rectificación inmediata. Caso contrario, actuaré judicialmente. Este es el texto que el abogado García Trevijano, ha enviado a Gabriel Canuán, director general de la revista «Guadiana», en cuyo último número publica una información en la que entre otras cosas se dice que «En el momento en que se levante la materia reservada que pesa sobre el tema de Guinea, el señor García Trevijano podría encontrarse con ciertos problemas, y se añade que se están preparando dos libros sobre el tema en los que el señor García Trevijano «estaría muy mal parado».

18 DE SEPTIEMBRE

Por EPUNTO

CON delicado entusiasmo, Luis Apostóiz escribe que el ministro de Gobernación abordó «todos los problemas», incluido el vidrioso de la Guardia Civil; durante las conversaciones que están manteniendo en el País Vasco. Así que ya lo saben ustedes: la Guardia Civil es un problema y, además, un problema vidrioso. Seguramente tiene la culpa de las huelgas, los atentados y los desmanes «desaparecidos» la Guardia Civil no habría terroristas, ni secuestrados, ni bombas, ni asesinatos.

Este video que todo cambia. Hasta hace poco, la Guardia Civil no era un problema, sino la solución a muchos problemas. Cuando hubo que poner orden en las carreteras y terminar con sobornos lamentables, se recurrió a la Guardia Civil. Ante la crítica situación de las calles madrileñas, no pocas veces pidieron que la Guardia Civil se encargara también del tráfico urbano. Donde hubo que evitar corruptelas y unir cortejo y autoridad, se echó mano de la Guardia Civil. El prestigio de seriedad, sentido del deber y de la disciplina, honestidad y austeridad a la corrupción, de este cuerpo armado, traspasó las fronteras y el Instituto fue requerido por muchos países para la organización de fuerzas similares. Ahora, por lo que se lee, es al contrario.

No. No es la Guardia Civil lo que ha cambiado. Ni siquiera es una novedad la campaña en su contra, usando desde torques ardidos de folletín levantados por los «verdaderos» culpables — hasta el caso lamentable del poeta Federico García Lorca —, hasta la vieja técnica del soborno explotador y negligencias de la autoridad política. Seguro que Martín Villa no ha podido plantearse la Guardia Civil como un problema vidrioso, porque la Guardia Civil no es otra cosa que el mismo urban. Donde hubo que evitar corruptelas y unir cortejo y autoridad constituída. Quién se equivoca, quién comete errores, es en todo caso el poder político y no quienes se limitan a poner su esfuerzo, e incluso el riesgo de sus vidas, en el cumplimiento objetivo de las órdenes recibidas. Por favor, no vuelvan a «excorar» el país en una caja-de odios que deba explotar algún día.

Los demócratas del FPD ponen una serie de condiciones para considerar, por su parte, normalizada la vida política. Están en su derecho y nada más ajeno a nuestro ánimo que discutirlo; pero vamos a comentar algo que inevitablemente llama la atención: «establecer» parece la palabra de moda. Uno piensa que se restablezca tal o cual estatuto de 1933 o de 1932. Otros van más allá y piden el restablecimiento de leyes del siglo XIX y del siglo XVIII. Y ahora viene el equipo de Gil-Robles a poner como condición imprescindible que se restablezca... un reglamento. Si, han leído ustedes bien, un reglamento. En concreto, el que rigió el funcionamiento de la última asamblea elegida por sufragio universal (según el artículo 136 de la que Gil-Robles tiene escrito: «El ambiente agresivo y exaltado de las nuevas Cortes se manifestó ya en la sesión inaugural»), en lugar de la fórmula propuesta por el Gobierno de que sean las propias cámaras, que ahora resultan elegidas las que establezcan sus reglamentos, como parece más lógico y, desde luego, más liberal.

Restablecer, restablecer, restablecer: es una obsesión de presente. La transición democrática como un retorno, por el fin del tiempo, a lo de antes de 1936. Pero eso no es posible. La historia se escribe una sola vez; incluso los errores se corrigen hacia adelante, no hacia atrás.

Sucedo, asimismo, que las críticas al proyecto de reforma de Galindo, al no dejándolo a un lado el rechazo realista, esperado, lamentable pero no decisivo del PCB y de aquellos organismos que están sometidos a su control — o reducidos a que uno ha sido negociado: diríase que lo importante, para algunos, no es llegar a la democracia, sino hacerla ellos. Algo así como el pretendido patrimonio de esta fórmula política deseable. Bien, que le vamos a hacer. Lo importante es que todos, con entusiasmo o con retenciones, dejen que el pueblo diga la última palabra.

PERFIL DE LA SEMANA BURSÁTIL

Preocupa la continuidad revalorizada

LA semana bursátil se la puede calificar de brillante y contemporizadora, de cara a una mayor atracción de dinero particular. Hay sospechas de que el aparente cambio alista observado por el mercado es el deseo que tienen los responsables económicos de ir preparando un ambiente mejor y de infundir confianza al ahorro para relanzar las inversiones productivas. Sin lugar a dudas, el empresario que opte por la muda contemplación y por la inhibición inversora, quedará relegado del sector y será blanco de las fuerzas sociales. Lo que no puede del Banco de España es ofrecer liquidez bursátil para bien de inversores colectivos y privados, manteniendo o aupando unos cambios que sean favorables para aplicaciones y emisión de nuevos activos financieros, y que sigan la pasividad empresarial a la espera de mejores vientos económicos.

valorizadora con que se viene operando en la actualidad.

Incógnita en los resultados

Los precios de las acciones señalan buen momento comprador; la incógnita está en los resultados que puedan presentar las sociedades en el presente ejercicio. Los bancos desean que le rebajen el coeficiente de caja en un punto, que podría ser del orden de los sesenta mil millones disponibles para aumentar las líneas de créditos y descuento a la cliente, y para ello ya han dado su buena fe absorbiendo parte del papel existente en sus cuentas sólo a fin de disponer el posible revalorización social de cara al convenio colectivo. En cuanto al grupo eléctrico, que es el sector más social en cuanto a ahorro invertido, existe el propósito de irlo subiendo sin prisas y sin pausas, procurando regular así el índice general de precios. Así tenemos una revalorización de 227 y 137 puntos en los servicios bancarios comercial e industrial, respectivamente, y de 370 puntos en el eléctrico.

No parece que en las «alturas» no se preocupan mucho por la situación de la Bolsa. No obstante, abundan remisiones con responsables bursátiles, financieros y bancarios para obtener compromiso y seguridades de ayuda, o, en tal caso, de no incrementar la agitación del programa. Pero nadie quiere poner su granito de arena si no tiene las espaldas cubiertas, preocupando en alto grado la continuidad re-

Tendencia al cierre

Según evolucionaba la sesión de cierre, observábase más papel que en anteriores jornadas por absorber. Los intermediarios financieros acomodaban como podían las órdenes vendedoras (papel verde) sin crear operación, al mismo tiempo que regalaban las de compra (papel rojo) al tener limitaciones de cambios. En los totales diarios de valores contratados en renta variable se ha sumado siempre mayor número de signos positivos que negativos, lo cual es de por sí interesante; lo único que hacía cambiar a los operadores es si la institución grande del sistema financiero seguía acoplado debidamente la oferta a la demanda generada. Deben saber nuestros lectores que actualmente en Bolsa se opera a plazos inferiores o sea a porcentajes mínimos, después de gastos, y así no se puede estar interesado a diario en la evolución del mercado; la rentabilidad depende de un año y según sea el valor.

Bajos Comerciales

ENTRE 100 Y 550 M²
Esquina Miguel Servet - Grial.
Abrida.
Tel. 22 16 86 CASTELLÓN

NOVIOS

LISTAS DE BODAS MUY COMPLETAS
en Ferreteria-TRAVER
Colón, 49. Tel. 21 20 47
CASTELLÓN